

von Europa und den Kaukasus. Sein Nest macht er aus Heide auf den höchsten Höhen und legt 3 bis 7 weiße, braungefleckte Eier; er brütet schon im März. Er ist der kühnste und furchtbarste Raubvogel, und stürzt sich auf Gamsen, junge Ziegen, Hasen, Waldhühner, die er hoch in die Luft entführt, alsdann fallen läßt, damit sie in Abgrund stürzen, wo er sie gemächlich verzehrt. Zuweilen entführt er auch Kinder. Jung eingefangen wird er leicht zahm; sein Geschrei ist ein durchdringendes Pfeifen.

Der Hund.

Die Hunde zeichnen sich durch ihre weiche Zunge und ihre mächtig hervorgezogenen Schnauzen aus; an den Vorderfüßen haben sie fünf, an den Hinterfüßen vier Zehen. Man zählt ungefähr 70 Hunderacen, welche unter sich an Größe und Gestalt so sehr abweichen, daß man oft kaum denken sollte, sie gehören zu einer Gattung. Sie werden in folgende Gruppen eingetheilt:

I. Haushunde. Hierzu gehören als Hofhunde: Schäferhunde, Metzgerhunde, Bullenbeißer, Neu-